

Estimados todos,

Hemos escuchado sobre las diferentes aristas de la importancia de las instituciones en las políticas públicas que el Paraguay necesita, en este *Segundo Congreso Paraguayo de Investigadores, Productores y Hacedores de Políticas Económicas “Instituciones para el desarrollo de los países”*

Agradezco a todos su presencia, a las autoridades nacionales que estuvieron presentes, a los miembros del Equipo Económico Nacional y del Gobierno Nacional, a los expositores nacionales e internacionales, a los representantes de los gremios del sector privado, muchas gracias por compartir su visión, conocimiento y experiencia.

También quiero agradecer a todos los que nos estuvieron acompañando la jornada de manera virtual, que según nuestros registros y el monitoreo informático, estuvieron conectados desde Paraguay, Perú, Bolivia, Estados Unidos, Ecuador, Uruguay, Venezuela, Argentina, Francia, Colombia y Chile. Un saludo desde Asunción a cada uno de esos rincones del mundo.

Con CAF Banco de Desarrollo de América Latina, con quienes organizamos este Congreso, con el soporte del Banco Central del Paraguay en la sede de su magnifico Instituto, además del apoyo de todo el equipo de funcionarios del Ministerio de Hacienda, *me permito afirmar que el evento ha sido un éxito y se constituye al mismo tiempo en un compromiso y responsabilidad.*

En esta fecha especial del **Día del Economista Paraguayo** y en el mes de nuestra **Patria**, hemos compartido una doble exposición magistral de *James Robinson*, autor del Best Seller “*Por qué fracasan los países*” y de *Mario Marcel*, Ministro de Hacienda de Chile, continuando con el debate en 5 paneles muy enriquecedores y variados en temas, como una composición integrada con el más alto nivel nacional e internacional, público y privado.

En este punto quiero destacar lo que nos decía bien temprano James Robinson, “*El mejor antídoto para el populismo es contar con instituciones fuertes*”. También se habló de la necesidad de construir confianza y en ese aspecto el rol de las instituciones es fundamental.

En definitiva, estos espacios de debate de alto nivel nacional/internacional, público/privado y ante la opinión pública nos acercarán hacia las muchas coincidencias que existen de cara a la construcción de un mejor Paraguay, donde la colaboración y la búsqueda del bien común nos unirá siempre.

La jornada ha sido muy productiva, con mucho material que llevamos como tarea. Solo me queda alentar al compromiso y al esfuerzo de todos los demás actores económicos, políticos y de la sociedad civil para que nos acompañen a seguir trabajando en las acciones y reformas que nos aseguren el desarrollo económico y social.

Nos vemos el próximo año, en la misma fecha del Día del Economista Paraguayo, para el TERCER CONGRESO PARAGUAYO DE INVESTIGADORES, PRODUCTORES Y HACEDORES DE POLÍTICAS ECONÓMICAS.

Muchas gracias!!